

EL IDEAL MODERNO

ÓRGANO DE INTERESES LOCALES Y GENERALES.—Ciencias, Artes, Industria, Comercio, Agricultura, Noticias y Anuncios

2.^a época. — Año III.

Mataró. — Domingo 11 de Marzo de 1883.

Núm. 10.

Suscripción al mes. 2 rs.

Números sueltos. 6 cuartos.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

REDACCION Y ADMINISTRACION: San José, 34.

LA MANO NEGRA

Los periódicos y cartas de Jaen publican algunos pormenores interesantes que conviene reproducir por tratarse del asunto que mas viva y profundamente preocupa hoy la atención pública.

LA CARCEL DE JEREZ.

La cárcel de Jerez encierra ahora 276 presos. Hállanse las prisiones instaladas en un antiguo convento de no muy buenas condiciones para el objeto á que se le destina, y malo por lo tanto, como todas las cárceles de España. En un patio se hallan todos los que han de figurar en los procesos de «La mano Negra»; se halla el patio cerrado por negruzcas paredes, embaldosado con grandes losas de piedra, y sobre ellas, tendidos al sol, los presuntos autores de los hechos que acupan á los tribunales. Hay entre los detenidos hombres de todas las edades, desde el adolescente hasta el anciano, y presentan una curiosa variedad de tipos aquellas cabezas de pelo ensortijado unas, calvas ó canas otras, y aquellos semblantes tostados por el sol y curtidos por el aire del campo la mayor parte.

Algunos detenidos hacen labores de aguja, otros sogas, la mayoría nada. Entre todos se notan por la limpieza de la ropa y por la distincion del tipo, los hermanos Corbacho, sobre todo uno. Pasará de los treinta años y no llegará á los cuarenta; es alto, delgado, nervioso, de nariz aguileña, de ojos expresivos, de boca rasgada, cuyos labios se entreabren dejando ver una dentadura blanquísima; á su color moreno dá una palidez amarillenta la fiebre que no le deja desde que está preso; viste como los hombres del campo de Andalucía y ejerce, lo mismo él que su hermano, una especie de superioridad sobre todo lo que les rodea.

En los primeros dias de su prision hablaba mucho, parecia como satisfecho de su conciencia y con la tranquilidad orgullosa del que ha cumplido un deber ó del que realiza una mision. Despues habla menos y mira más.

El padre de estos Corbachos es un cortijero bien acomodado de esta provincia; ni él ni sus hijos tienen antecedentes penales.

NUEVAS AVERIGUACIONES

En Espera, pueblo de 260 vecinos, se han

cogido listas, claves, libros de contabilidad, actas de sesiones, etc., etc. 200 individuos de él están inscritos en sus listas afiliados en esa sociedad. Hácense muchas prisiones; las cárceles están llenas, y, sin embargo dícese á voz en grito que los que queden, que los que no sean presos de aquí á Junio quemarán en un dia, para que el socorro y la extincion del incendio sea imposible, toda la sementera de la provincia.

Es preciso, por consiguiente, multiplicar las fuerzas encargadas de la persecucion, revestirlas de facultades excepcionales, y si no se hace pronto, acaso sea tarde.

Entre los papeles sorprendidos últimamente á los sectarios de «La Mano Negra» se han recogido instrucciones encaminadas á destruir las viñas por un procedimiento muy sencillo, herir las yemas en el momento que brotan; y son tan delicadas que el menor golpe las destruye. Este plan se ha empezado á poner en práctica en algunos viñedos del término de Jerez. Los propietarios han recibido anónimos en que les dicen que las mieses serán quemadas en cuanto broten, si se extrema el rigor contra los detenidos, y á los magistrados se amenaza incendiarles las casas en que habitan.

Todos los dias trae la guardia civil algun detenido, le entrega á la accion de los tribunales, no pueden probarles nada, y al dia siguiente son puestos en libertad, y el primer uso que hacen de ella es pasear delante del cuartel de los guardias, haciendo alarde de su situacion.

A pesar del buen estado del campo, las viñas no adelantan mucho, porque los propietarios no pueden darles todas las labores que necesitan, á causa de las exigencias de los braceros. Ayer sacó un propietario de ésta doce hombres á trabajar; los ajustó á diez reales; en el campo se unieron con los de otras viñas inmediatas, y todos juntos, pidieron un real más de jornal, y tuvieron que pagarles á once reales.

Hablan con la mayor naturalidad de la junta, como ellos llaman á la sociedad á que pertenecen, y confían mucho de su triunfo.

Ha sido preso en Arcos Juan Ruiz y Ruiz, á quien se supone uno de los jefes más importantes de la sociedad.

Nueve propietarios de Arcos han recibido la intimacion de que antes de diez dias, y van corridos cinco, serán asesinados, por no haber atendido las peticiones de dinero y efectos de que han sido objeto anteriormente. Serán buscados donde quiera que se oculten.

EL PROCESO.

El juez señor del Pozo ha instalado su despa-

cho en una de las habitaciones de la cárcel y allí trabaja activamente. Rémorra para su actividad es la lentitud con que la «Gaceta» publica los exhortos que manda. Desde que los dictó y los mandó al periódico oficial han pasado muchos dias; hay que dejar correr luego los términos legales, y esta es la causa de que se retarde la vista en juicio oral de las causas que instruye.

Las causas principales están instruidas. En la que se sigue por el asesinato de la Panilla faltan muy escasas diligencias.

En las otras que con motivo de estos mismos sucesos se instruyen, la sumaria está próxima á verse terminada; pero la preparacion del período de plenario y su ultimacion ha de dilatar por un mes, cuando menos, la celebracion del juicio oral respecto de ellas.

UNA CARTA.

Segun una carta recibida ayer por el Sr. Candau, en Puerto Serrano (Cádiz), cortijo denominado «Barraquilla» se presentaron anteayer 25 hombres armados y enmascarados, reunieron en una misma habitacion á todos los que trabajaban en el cortijo, y despues de atar fuertemente á los hombres, atropellaron inicua y bárbaramente á las mujeres.

LOS AFILIADOS.

No todos los afiliados de «La Mano Negra» pertenecen á la clase trabajadora y proletaria.

Hay, entre los detenidos recientemente, algunos propietarios de fincas rústicas, que gozaban de un bienestar relativo con el importe de sus rentas, y otros dotados de conocimientos nada vulgares, de maneras distinguidas y — lo que es mas extraño — de costumbres hasta hace poco irreprochables, y de carácter bondadoso, incapaces al parecer, así estos como aquellos, de abrigar los malvados propósitos que les han conducido al banco de los acusados. Algo debe haber en esta cálida atmósfera andaluza y bajo este cielo espléndido, que sea causa de esa general perturbacion que de cuando en cuando, y con periodicidad inexplicable, se apodera de los espíritus más sanos y los trastorna y los pervierte.

Los que, allá en lo más oculto de la sierra, entre las sombras de la noche, diestramente enmascarados, lanzan el grito de guerra á muerte contra los ricos y decretan como la cosa más inocente del mundo, el incendio, el exterminio y la desolacion, son los mismos que, una vez dueños del botin, luchan á la desesperada por ponerlo fuera del alcance de sus compañeros, y riñen batalla sangrienta antes de perder el carácter de propietarios tan ilegítimamente adquirido, sin reparar en la contradiccion en que incurren y olvidando los medios de que para hacerse ricos se valieron. Verdad es que los que tal hacen suelen pagar cara su osadía.

J. Escobet